



市民と野党の共闘を成功させ 保守の人とも力をあわせて

新しい道政を

北海道を壊してきた自公道政

自民党の地方壊し政治によって北海道はズタズタです。TPPやFTAで農林漁業をつぶす、鉄路切り捨てで地域をつぶす、危険な原発推進で安全を壊す、福祉は次々と削り、カジノで道民と子どもの生活を壊す——安倍政治に追従してきた自公道政を根本的に転換させる、道民が主人公の道政をつくる時です。



カジノ・原発・オスプレイ 安倍暴走に追従の道政 もうやめませんか？

日本共産党の道議団伸ばし 安心して暮らせる北海道をいまとこそ

トバク場いらない

いまでもギャンブル依存症は320万人も。カジノ誘致で賭博を認めたら大変。依存症で子ども、家庭が壊れます。北海道にカジノはいりません。

泊原発廃炉 大間もストップ

非常用発電が接続不良——安全無視は許せません。30キロ圏のバス避難も保証なし、核ゴミ処理も不明。泊再稼働の条件はありません。泊廃炉、大間建設中止させ、安心の北海道をつくります。

子ども、若者、高齢者みんなイキイキ

医者にかかる子も20%も。歯がガタガタの子、給食費が払えない——子どもの貧困率は全国最多水準。子どもの貧困半減を目指に「総合計画」をたて進めます。子ども、若者や高齢者の居場所づくりを大きく広げます。

災害に強い北海道を

まず被災者支援を強めます。半壊の方々にも道独自の建設費助成50万円をつくります。液状化対策を強め、耐震化助成を始めます。避難所の水準をアップし、ガソリンスタンドや病院などの非常用電源に助成します。公共事業は災害対策優先に。

高い国保料 引き下げを

高すぎる国保料。新年度から約5%、5,000円の値上げ案を撤回し、引き下げを。子どもの均等割は廃止し、公費1兆円投入をめざします。



歯舞、色丹は今すぐ返還
2島のみの決着は許しません
国後、択捉はじめ全千島が日本の領土

179市町村の力 生かして経済振興

農林漁業と中小企業は北海道の基幹産業です。豊かな資源、自然を活かして暮らせる北海道をつくります。非正規から正規雇用への転換を応援、最賃も引き上げます。

道民とともに
ガンバル

日本共産党 道議団大きく

9人以上で提案権
実現めざします

「公的施設の全面禁煙条例」
「性の多様性を尊重する条例」

道民の声で
全会一致
つくる努力
国に意見書13本

国への意見書採択に力をつくしています。12月議会では共産党道議団が起案した「被災者生活再建支援の拡充」が全会一致採択。他にも「日米地位協定見直し」をはじめ介護・保育士などの待遇改善、子ども医療費助成へのペナルティ廃止の意見書を全会一致で採択。

「改憲意見書」提出の動きに
キッパリ反対

税金のムダ使い 1381億円告発

必要性がハッキリしないダム、知事も「事業費圧縮。増額はしない」と議会に説明しながら3回1,381億円も増額（当初予算1,770億円）。共産党は4年間27回とりあげ追及。道民に明らかにしてきました。



談合企業と本契約

談合企業は契約解除できる規定をつくらせ、新庁舎建設は経費節減、再生エネ、すべての人にやさしいユニバーサルデザインを導入させました。

知事
1泊8万円や大名行列に批判

1
4人に増え、改革力・実現力を發揮
質問回数
他会派の3倍
(1人あたり)

道民の声を届け実現

安心してお産、高等養護学校
5割助成 増設 JR駅に
エレベーター

出産できない町が145市町村も（約8割）。「安心してお産できるように」の声を聞き7年前から12回、対策を求めて質問・健診・出産の交通宿泊費を5割助成する「妊娠婦安心出産支援事業」を実現しました。肢体不自由療育センターの整備、子どもの貧困の大規模調査、高等養護学校の増設なども、道民に寄り添って頑張る日本共産党です。



地域を支える

災害一部損壊
住宅も支援 農業ハウス
再建 再生エネルギー
拡大

地震・台風被災—すぐ現場で要望を聞き、直ちに道・政府交渉。一部損壊住宅にモリフォーム制度を適用、仮設の方に冷蔵庫など家電3品支給、農業ハウスの再建助成。冬期間の野菜づくり支援、小水力・バイオ再生可能エネルギー拡大など全力をあげています。



JR 鉄路守るため共同して

地方ほど生活に欠かせない鉄路。分割・民営化の経緯からも国とJRの責任で維持すべきです。「鉄路存続の提言」を発表して各自治体と懇談、現地のみなさんと共に頑張っています。



あなたの街から

7月
参院選



野党共闘と日本共産党躍進で安倍政権退場

一緒に全力
頑張ります

